



御成門だより

港区立御成門中学校 〒105-0003 東京都港区西新橋3-25-30

電話 03-3436-3551 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-is@minato-ky.ed.jp

人権週間

御成門中学校長 石鍋 浩

昨年もこの時期の学校だよりに「人権週間」について書かせていただきました。重なる部分もありますが、今年も人権週間について確認させていただきます。

今から70年近く前の1948年(昭和23年)12月10日、国際連合(国連)が「世界人権宣言」を採択しています。その第1条には「すべての人間は、生まれながらにして平等である。」という意味のことが書かれています。国連は、この世界人権宣言を採択した12月10日を「世界人権デー」と定めています。そして、わが国では12月4日から世界人権デーの12月10日までの1週間を人権週間としています。まさに今日は、日本中、世界中で人権について考える機会なのです。

東京都は「東京都人権施策推進指針」において、

- ① 人間としての存在や尊厳が尊重され、思いやりに満ちた東京
- ② あらゆる差別を許さないという人権意識が広く社会に浸透した東京
- ③ 多様性を尊重し、そこから生じる様々な違いに寛容な東京

を基本理念として人権施策の推進に取り組み、国際都市にふさわしい人権が保障された都市を目指す、としています。

さらに、指針では「女性」「子供」「高齢者」「障害者」「同和問題」「アイヌの人々」「外国人」「HIV感染者・ハンセン病患者等」「犯罪被害者やその家族」「インターネットによる人権侵害」「北朝鮮による拉致問題」「災害に伴う人権問題」「ハラスメント」「性同一性障害者」「性的指向」「路上生活者」「様々な人権課題(刑を終えて出所した人、個人情報流出やプライバシー侵害、親子関係・国籍、人身取引等)」の人権課題について現状と施策の方向性を示しています。また、施策展開に当たっての考え方として、「助け合い・思いやりの心の醸成」「多様性への理解」「自己実現の支援」「公共性の視点」「公平な機会の確保」の5つをあげています。

21世紀は「人権の世紀」と言われています。しかし、残念ながら私たちの周りには、様々な人権にかかわる問題が存在しています。生徒には、12月4日(月)の朝礼で人権尊重と人権課題について話を予定しています。細かな内容にまで踏み込む時間はありませんが、人権週間と世界人権デーのこの時期をきっかけとして、生徒一人一人が人権について考えることができるようになればと願っています。私たち大人も今一度、人権について学び直し、生徒たちとともに語り合ってはどうか。

また、12月18日(月)の朝礼の時間と第1校時を使って、人権週間とからめた講演会を行います。講演をしてくれる方は、自分のいじめられた経験を歌にして人々に伝えているシンガーソングライターです。「つつちょ」という名で、全国の多くの学校で歌を歌いながら講演をしている方です。年末のお忙しい時期ではありますが、ぜひ、保護者、地域の皆様にもご参加いただけると幸いです。

日時：平成29年12月18日(月)8:25~9:30頃

場所：本校体育館

*事前申し込み不要



合唱コンクール・学習発表会 11月3日(金)

11月3日(金)に御成門中学校3大行事の一つである合唱コンクール・学習発表会が行われました。3年生にとっては御成門中生最後の合唱コンクールでした。合唱コンクールにかけるそれぞれのクラスの思いは熱く、意気込みも取組も素晴らしいものでした。勝敗はついてしまいましたがさすがしいコンクールでした。また、1、2年生も合唱コンクール実行委員を中心に練習を重ね、立派な歌声を披露しました。また、午後開催されて学習発表会は各学年の総合的学習での取組、海外派遣、英語のスピーチ、ダンス部の演技、吹奏楽部の演奏、などどの演目も御成門中生らしい、しっかりした取組を披露しました。また、御成門小学校6年生有志やPTA・地域の方々による合唱も披露され、盛りだくさんの1日でした。来場くださった方の中には、1「高校生レベルでした。」「感動してしまいました。出演者の皆さんのご心労は「子どもが卒業して何年か経っている立場でみても感激した。保護者の方々の感激はどんなものでしょう。」などの感想が寄せられました。



3 A



3年生の意気込み



スピーチ



総合発表



3 B



吹奏楽部



ダンス部

生徒の様子

パラリンピアン千葉祇暉さんの講演会 11月17日(金)

パラリンピアン千葉祇暉さんの講演会を開催しました。千葉さんのけがをされた時の様子や、世界大会での活躍の様子を映像を見ながらのお話はその臨場感に思わず、車いす1500Mの競技を実際に観戦している気持ちになりました。お話にあったバリアフリーに対する世界の様子と日本の現状、これから私たちができることは何かを考える機会となりました。



自転車安全教室 11月21日(火)

愛宕警察署の方々による自転車の乗り方やマナーのお話とスタントマンによる事故を再現した自転車の乗り方についての自転車安全教室が行われました。事故の場面では思わず息をのむ場面もあり、自転車での危険性と自転車の乗り方について学ぶことができました。

LINE講習会 11月22日(水)

1年生の総合的な学習の時間の授業にLINE社の方が見えてSNSの使い方をはじめ、インターネット使用上の注意などについて学びました。また、この授業をドイツテレビ局が撮影にきました。

お知らせ

オリンピックムーブス 12月7日(木)

コカコーラ社と電通のご協力で開催します。1・2年生がクラスごと、また、合同クラスで競技を体験します。オリンピック・パラリンピアンは未定ですが、1時間一緒に競技をしたり、お話を聞いたり、より身近に接していただきます。

いじめ防止講演会 12月18日(月)

シンガーソングライター「つつちょ」さんによるご自身のいじめ体験を交えた講演会を行います。是非ご参観ください。